

Handout Predigt vom 01.02.2026 Heilsarmee Amriswil

Text: Römer 8,12-17

Thema: Der Heilige Geist, ein unfassbares Geschenk Gottes an uns

Durch Jesus sind wir Sieger

Wenn wir vom Heiligen Geist reden, so ist das für uns Menschen oft nicht greifbar. Die zwei anderen Eigenschaften der Dreieinigkeit Gottes können wir tendenziell besser einordnen. Da ist Gott der Vater, der Allmächtige, Ewige, über alles Erhabene und Schöpfer aller Dinge. Dann haben wir Jesus, der auf diese Welt kam, Mensch war, hier lebte und für unsere Sünden gestorben ist. Und jetzt kommt noch der Heilige Geist dazu. Er wurde im Alten Testament vereinzelt auf Menschen gelegt. Und an Pfingsten dann in alle Herzen der Kinder Gottes ausgegossen.

Römer 8,12-14. Und die Bibel lehrt uns, dass bei unserer Wiedergeburt, Gottes Geist in uns kommt. Also bedeutet das, durch den Heiligen Geist ist Gott in uns. Und darum ist es möglich nun als geistlich neue Menschen für Gott zu leben. Weil er in uns ist und uns durch seinen Geist führt und leitet. Er ist uns geschenkt, damit wir nun die Werke des Geistes tun können. Das ist unsere Pflicht. Das mag so tönen, als müssten wir uns das Heil erarbeiten. Doch von dem ist in keiner Weise die Rede. Nein, wir sind nicht unserer eigenen Natur verpflichtet. Sondern wir sind nun dazu verpflichtet, dem Heiligen Geist in uns seinen Platz zu geben, auf ihn zu hören und das zu tun, was er uns sagt. Wenn wir diesen Text lesen, spüren wir sofort, da beginnt ein Kampf. Denn als Kinder Gottes stehen wir in einem geistlichen Kampf. Und dieser gewinnen wir nur durch und mit dem Heiligen Geist. Darum ist das Gebet, das Lesen der Bibel und die Gemeinschaft mit Gläubigen für uns Christen unverzichtbar. Weil dort der Geist Gottes regiert. Die Bibel ist das von Gottes Geist inspirierte Wort Gottes. Im Gebet sind wir im Austausch mit unserem Herrn und Heiland. Und dieser Austausch ist nur durch den Heiligen Geist möglich. In der Gemeinde treffen wir uns mit Menschen, in denen der Geist Gottes wohnt. Brüder und Schwestern, weil wir durch den Heiligen Geist, alle zusammen Kinder Gottes sind.

Und wo der Heilige Geist regiert, da erkennen wir den Willen Gottes. Doch es geht nicht nur darum zu wissen, was der Wille Gottes ist, sondern es geht auch darum, das zu tun. Und da geht es nicht darum, alte Verhaltensweisen ein bisschen auf die Seite zu schieben und irgendeinen gangbaren Weg mit den neuen Verhaltensweisen zu finden. Nix da! Paulus sagt uns klar, dass wir die alten Verhaltensweisen in der Kraft des Heiligen Geistes töten sollen. Weg damit! Weil das Alte Leben und die alten Verhaltensmuster nicht mehr zu uns als Kinder Gottes passen. Es geht darum, das Geschenk Gottes, den Heiligen Geist, zu brauchen. Es ist ein Markenzeichen der Kinder Gottes, dass sie sich vom Heiligen Geist leiten lassen. Und das nicht wie an einer Kette die uns gefangen hält, sondern am Band der Liebe.

Römer 8,15-17 Wir sind nicht mehr Sklaven. Denn der Sklave gehört nicht zur Familie. Der ist aussen vor, wenn es um die Verteilung der Erbschaft geht. Der ist einfach da, um zu arbeiten. Doch durch den Heiligen Geist hat uns Gott nicht zu seinen Sklaven gemacht. Wir sind jetzt nicht einfach da, um zu arbeiten, damit Gott der Herr zufrieden ist mit uns. Immer in der Angst, dass wir etwas

falsch machen könnten. Und wenn ich etwas falsch mache, dann gibt es Schläge. Das war damals die Realität der Sklaven. Doch wir sind Kinder Gottes. Wir dürfen zum allmächtigen, dem Schöpfer aller Dinge, dem der uns errettet hat, Vater sagen. Wir dürfen genau gleich zu Gott kommen, wie es Jesus durfte, als er auf dieser Welt lebte. Das ist unsere Identität. Kind Gottes des Allmächtigen. Ich weiss, dass das Bild vom Vater und Kind für viele ein negativ geprägtes Bild ist. Doch das sind wir aufgefordert uns von Gott als Vater, ein neues Bild zu machen. Denn Gott der Vater im Himmel ist nicht ein guter, sondern ein perfekter Vater. Weil er das Beste für uns will, hat er uns das Beste gegeben. Die Erlösung durch Jesus Christus. Und damit nicht genug, er hat sich entschieden, durch seinen Geist in uns zu wohnen. Der Heilige Geist hilft uns als Führer durch das Leben hier auf dieser Erde. Aber er gibt uns auch Klarheit über dieses Leben hinaus. Wir tragen durch den Heiligen Geist die Gewissheit des ewigen Lebens in uns. Das ist unser Erbe. Wir sind als Erben von Gottes Herrlichkeit eingesetzt. Führen wir uns das nur ruhig mal zu Gemüte. Als Gott seinen Nachlass regelte sagte er, ich soll teilhaben an seiner Herrlichkeit. Und das weiss ich nicht einfach so, weil ich gerade ein gutes Gefühl habe. Oder weil sich diese Geschichte gut vermarkten lässt. Sondern der Geist Gottes bezeugt es mir. Ich kann nicht anders als das noch einmal wiederholen. Gott lässt uns an seinem Reichtum teilhaben, welcher darin gipfelt, dass wir in Ewigkeit bei ihm leben dürfen. Der Heilige Geist schenkt uns den Sieg im Leben hier auf dieser Erde und den Sieg über den Tod. Alles ist uns durch Gott den Vater und Jesus Christus im Heiligen Geist geschenkt. Halleluja! Das ist unsere Perspektive, das ist unser Leben hier auf dieser gefallenen Welt.

Darum hat es logischerweise zur Folge, dass wir diese Leiden, diesen Kampf zwischen dem, was ich will und dem was Gott will hier auf dieser Erde zu kämpfen haben. Es ist ein Leben als Fremde in dieser Welt. Ich bin noch zu Hause. Die Spannung, nicht von dieser Welt aber in dieser Welt, die bleibt uns nicht erspart. Aber durch den Geist Gottes in uns sind wir mit allem, was wir nötig haben, ausgerüstet. Der Heilige Geist ist ein unfassbares Geschenk Gottes an uns. Ich möchte die Predigt mit zwei Bibelversen beenden, die uns noch einmal aufzeigen, was der Heilige Geist in uns tut.

Der Helfer, der Heilige Geist, den der Vater in meinem Namen senden wird, wird euch alles 'Weitere' lehren und euch an alles erinnern, was ich euch gesagt habe. Joh 14,26

Wenn man euch verhaftet und vor Gericht stellt, dann macht euch nicht im Voraus Sorgen, was ihr sagen sollt. Denn wenn es so weit ist, wird euch eingegeben, was ihr sagen müsst. Nicht ihr seid es, die dann reden, sondern der Heilige Geist. Mk 13,11

Heilsarmee Amriswil

Erhard & Barbara Josi (Leiter)
Säntisstrasse 42
8580 Amriswil
071 411 16 71
erhard.josi@heilsarmee.ch
amriswil.heilsarmee.ch

© Erhard Josi

